



Motion der SP Cham betreffend „Einrichtung und Betrieb einer Ludothek in Cham“

Antrag:

Der Gemeinderat wird beauftragt, in der Gemeinde Cham eine Ludothek einzurichten und zu führen. Dazu erarbeitet der Gemeinderat bis Ende Legislatur ein Konzept und stellt geeignete Räumlichkeiten für den Betrieb der Ludothek bereit.

Begründung:

Im Spiel erwerben Kinder eine Fülle an elementaren Voraussetzungen für ihre gesamte Bildungslaufbahn, wie etwa Konzentrationsfähigkeit, Kreativität und Selbstständigkeit. Beim Bauen oder Konstruieren sind unter anderem Abstraktionsvermögen und logisches Denken gefordert, beim Kaufladenspielen mathematische Fähigkeiten. Regelspiele verlangen ein hohes Mass an Anstrengungsbereitschaft und Frustrationstoleranz, die auch im Volksschulalter erworben werden sollten.

Kinder wachsen heute anders auf als früher. Der Hauptunterschied besteht darin, dass die Spielaktivitäten der Kinder durch den wachsenden Medienkonsum ernsthafte Konkurrenz erhalten. Hinzu kommt, dass es in eng besiedelten Gebieten kaum noch natürliche Spielräume und damit weniger Rückzugsmöglichkeiten für Kinder gibt. Die eingeschränkten Spielmöglichkeiten der Kinder bewirken, dass sie immer stärker zu passiven Konsumenten mit all ihren negativen Folgen werden.

Wie können Eltern unterstützt werden, eine hochwertige Spielumwelt für ihre Kinder zu schaffen, in der vielfältige Entwicklungsprozesse angeregt werden? In einer fast unüberschaubaren Spielwarenwelt kann eine professionell geführte Ludothek durch sinnvolle Auslese gutes, hochwertiges Spielzeug und fachkundigen Rat zum Thema «Spiel» anbieten.

Das Wort Ludothek, könnte frei übersetzt als «Spielkiste» verstanden werden. Ludotheken sehen ihre Aufgabe daher in der Förderung der Spielkultur für Kinder, Erwachsene, Familien, Schulen und Vereine. Dort können Spielsachen und Spielgeräte für drinnen und draussen gegen eine kleine Gebühr ausgeliehen werden. Dadurch sollen alle Kinder und Erwachsenen die Möglichkeit erhalten, mit gutem und oft auch teurem Spielzeug zu spielen. Diesen Bedürfnissen trägt die Gemeinde Cham zurzeit in unbefriedigendem Masse Rechnung. So spricht sich der Gemeinderat im Legislaturziel B6 für die gezielte Unterstützung kultureller (wie auch sportlicher) Veranstaltungen aus. Mit einer Ludothek wird das Spielen als aktive Freizeitgestaltung und kulturelle Betätigung gefördert.

Es sind die Gemeinden Risch, Hünenberg, Steinhausen, Baar, Unterägeri und Zug, die bereits seit einigen Jahren mit Erfolg professionelle Ludotheken betreiben. In Zug wurde bereits ein dritter Standort eröffnet und auch in den Nachbargemeinden Risch und Steinhausen werden jährlich je circa 9'000 Ausleihen getätigt.

Die SP Cham ist der Meinung, dass die Einrichtung einer Ludothek zu einer familienfreundlichen Gemeinde gehört. Der Betrieb einer Ludothek ist eine wertvolle Investition in die Zukunft unserer Gemeinde.